

El obrerismo francés y la huelga actual

Los espíritus que prestan atención a las novedades internacionales, se sienten vivamente interesados estos días por el curso de la huelga decretada en Francia por la Confederación General del Trabajo, que incluye una novedad importantísima en las luchas sociales de nuestros tiempos.

En la candente acción del obrerismo en la post-guerra, parecía que Francia era de los países menos afectados por las huelgas. Alemania, Italia y hasta la misma Inglaterra parecían sufrir más el azote de los desórdenes societarios. Atribuíase el hecho a la moderación y madurez reflexiva de los jefes sindicalistas franceses Jouhaux, Dumoulin, Mellereim, Laurent y Bidegaray, entre otros. La consecuencia de esta moderación fue que dibujó claramente una separación entre los socialistas, partido esencialmente político, y el sindicalismo corporativista, encapado en la C. G. T. En el partido socialista francés, la mayoría moderada de Albert Thomas y Renaudel, había sido derribada por la fracción más izquierdista de Longuet y Cachin. En cambio, en el Congreso sindicalista de Lyon, la fracción moderada de Jouhaux resistió victoriosamente los ataques extremistas.

Por otra parte, las elecciones generales en Francia dieron el triunfo a los elementos moderados. El partido socialista y el radical sufrieron una derrota formidable a beneficio de los partidos acogidos al Bloc National. Así, las elecciones generales fueron una afirmación conservadora.

Pero desde hace algunos meses se observa una tendencia hacia el extremismo en los organismos de la C. G. T. y se multiplican las huelgas.

En el Congreso de ferroviarios últimamente celebrado, la antigua mayoría, dirigida por Bidegaray, fué derribada y para secretario de la Federación fué elegido Strolle, que substituyó a Bidegaray. Esto y la moción aprobada por el Congreso indicaron que el extremismo iba a actuar en la organización ferroviaria.

En efecto, no se hicieron esperar los resultados. Después de la fiesta del 1.º de mayo, que dió lugar a diversos episodios sangrientos en París, la Federación ferroviaria decretó la huelga en las grandes redes de Francia, y la Comisión Administrativa de la C. G. T. acordó aprobar el movimiento y secundarlo si era preciso. El motivo de la huelga era obtener la nacionalización de los ferrocarriles, panacea, según la C. G. T., de la crisis de los transportes.

Pal es la novedad de esta huelga. No se piden en ella reivindicaciones de carácter profesional; horas de trabajo, mejoras de sueldos, etc., sino una intervención del elemento obrero en la dirección del transporte ferroviario; un cambio en la estructura económica de la sociedad.

La acción que el gobierno francés dió a tales intentos no podía ser dudosa, ni siquiera admitió el diálogo, y se dispuso a hacer frente al movimiento, asegurando la continuidad del tráfico. Como los obreros están divididos, la huelga no fué absoluta, y además, el gobierno contó con el apoyo de distintas clases sociales, que se ofrecieron a substituir a los huelguistas. Así se ha evitado la paralización.

Millerand, en unas declaraciones, con cierto humor, dijo que si se preguntaba a los ferroviarios lo que quería decir la "nacionalización de los ferrocarriles" se les pondría en grave apuro. "L'Humanité" contestó con un artículo, explicando lo que entendía la C. G. T. por nacionalización. No quería decir estatificación, porque el Estado no les merece confianza, ni tampoco entregar los ferrocarriles a los ferroviarios, porque querían que la reforma beneficiara a toda la Sociedad. Los ferrocarriles se entregarían a unos Consejos formados por representantes del Estado, de los obreros, de los técnicos y del público y clases mercantiles, y estos Consejos nombrarían a los directores. A los accionistas y obligacionistas se les indemnizaría.

En vista del fracaso de la huelga, la C. G. T. lanzó a la lucha a los mineros y cargadores de puertos, pero tampoco llegaron a la absoluta paralización. Entences el gobierno mandó detener a varios sindicalistas organizadores, sobre todo ferroviarios, entre ellos Strolle y Monatte.

La C. G. T., que no se cansa de recomendar a sus afiliados disciplina y calma, en vista de estas detenciones, lanzó nuevas fuerzas a la lucha: electricistas, metalúrgicos, sastres y tranviarios. Todos votaron la huelga sin gran entusiasmo y no la han secundado con unanimidad. Esta falta de unión ha sido la principal fuerza del gobierno, que se siente apoyado por la opinión francesa. He aquí el punto de que Millerand, que es hombre de gran aplomo y rara vez se precipita, ha declarado

POLITICA INTERNACIONAL LA DIMISION DE NITTI

Las Agencias de información dan de un modo un poco vago la noticia de la dimisión del presidente del Consejo de ministros de Italia, Nitti. El motivo de la dimisión ha sido, al parecer, una derrota parlamentaria. Esta derrota era de prever, pero no por eso habrá causado menos sensación en las cancillerías europeas. Nitti, uno de los cerebros mejor organizados de la política mundial, tenía que gobernar en la Cámara más difícil. Una Cámara en la que los Populares Católicos tenían más de cien diputados, y los socialistas 150.

Desde que se eligió el actual Parlamento, ha sido necesaria toda su gran habilidad para poder salir triunfante. Hacia uno de los dos grupos dueños del Parlamento, era necesario que se inclinara. Pero esa inclinación había de conducir fatalmente a una sumisión. Y el primer ministro italiano era demasiado fuerte y demasiado inteligente para someterse. Hubo tentativas por su parte para atraerse a los católicos, pero éstos no transigían sin una previa aceptación de su programa. Y Nitti se debatía ante dos núcleos poderosos, que no anulaban su fuerte personalidad, pero que dificultaban sus movimientos.

Ahora, al presentar la cuestión de confianza, por unos votos ha sido derrotado.

¿Quién le substituirá? No creemos muy probable su continuación, pues el problema sería el mismo. Suenan varios nombres para substituirlo. Al parecer, el que más probabilidades cuenta de obtener el poder, es el Partido Popular. Si bien no dirigido, todavía, por su líder, el abate Sturzo. La silueta fina y ágil de este político, no aparecerá hasta que llegue su momento.

Pero qué ocurrirá, si resolviéndose la crisis parlamentariamente se entrega el poder a los católicos? Resistirán el ácido del gobierno que tanto desgasta? ¿Surgirá al fin la disidencia, en la que tanto esperan los socialistas de Milán?

Su elevación al poder, si se confirma, ha de tener gran importancia. Será como una revolución blanca. Dos fuertes núcleos se encontrarán frente a frente. Ambos inteligentes y con programas claros: El Popular y el Socialista. No se olvide que aquéllos se han comprometido a hacer la división de las tierras.

Pero en el punto más importante, en el de la política internacional, seguirán o modificarán la noble y admirable posición de Nitti? Creemos persistirán en ella. Los líderes católicos han sostenido en todo tiempo un espíritu de conciliación. Las salpicaduras de la post-guerra les alejaban voluntariamente del poder. Esperemos que continúen la tradición de Nitti. Y que como el sol, miren el porvenir de Europa.

Las últimas noticias parecen confirmar el advenimiento al poder de los católicos. ¿Qué hará en tanto Giolitti, el maestro y mentor de Nitti? Estos dos hombres, de mirada enérgica y sagaz, no desaparecerán, a pesar de todo, del escenario político de Roma.

Aún colea La dimisión del señor Durán

Colea, como suponíamos, en las columnas de la prensa madrileña y en la valenciana, el asunto de la dimisión, relevo o destitución del gobernador civil señor Durán. Cada cual arrima esta pequeña ascua a la respectiva sardina política.

Pero ya se nota la pérdida de gas temida por nuestros parlamentarios, y que ayer comentábamos. Dividense las opiniones: "La Epoca", de Madrid, no recata sus críticas al exgobernador de Valencia.

"El Pueblo" dice, quien puede decirlo, que no hay temor a que el Ayuntamiento dimita.

"Las Provincias" dedica su sección editorial "Asuntos del día", a defender al señor Durán de los ataques de algunos periódicos de la corte. Por cierto que concede excepcional importancia a lo dicho en "El Mundo" por nuestro gran amigo Vicente Gay, candidato valencianista en las últimas elecciones a Cortes.

Gay, que no ha vivido este momento de vida local, ni ha visto, desde aquí, la inoportunidad y torpeza del ministro, debilitadora del principio de autoridad, mantiene, de acuerdo con lo que sabe y siente, un criterio noble y liberal; pero en el origen legal del asunto, el amigo Gay está tan en lo fuerte, que su posición es inextinguible.

Dijimos al comentar la bergaminada, que el señor Durán era hombre de gran fortuna, porque le habrían preparado una salida gloriosa, una carambola de las de Fernando VII. No quisimos repetir en aquel momento, tanto por contribuir al mantenimiento del espíritu de autoridad, como por no ser descorteses con el dimitido, lo que meses antes hubimos de decir al señor Durán cuando nos impuso una multa de 500 pesetas por nuestra campaña contra el juego; que no estaba en sus atribuciones imponer estas multas, que no la pagaríamos, y que pro cedieramos contra él por medios legales si persistía en su arbitrariedad.

El señor Durán, fuerte en su autoridad, tiene, entre sus buenas cualidades, el defecto de creer que la autoridad es justa aun cuando persevera en sus errores.

Nuestro querido colega decano es muy cariñoso con el señor Gay. Y hay que agradecerle le haya dedicado casi todo el espacio de los "Asuntos del día", sacrificando los temas de interés mundial.

Se nos pide en atenta carta que, habiendo publicado todos los telegramas de protesta a favor del señor Durán, hemos cuenta, "en prueba de imparcialidad", de los que a continuación reproducimos, para que la imparcialidad continúe bien demostrada:

"Ministro Gobernación.—Madrid. —En nombre partidos republicano, socialista y elementos sanos aplaudimos acertada destitución, perseguidor de despiadado obreros. Parlamentarios valencianos mientan al afirmar representen Valencia. Como ciudadanos libres causamos sonrojo actitud Alcalde, que compare farsa estos días. Domingo celebraremos manifestación pública protesta mascarada simpatías Durán.—Sanchez, con cejal socialista.—Merino Conde, catédrico.—García Torres, abogado.—Castro, periodista.—Paris Almonar, comerciante.—Angla.—Quintán.—Mario.—Serrador.—Cases.—Catalán.—Huerta.—Escandell.—Criado.—Latorre. (Siguen las firmas.)

"El País".—Madrid.—En nombre partidos republicano y socialista protestamos conducta Alcalde abrazando funesto Durán, juguete de tabirres, reaccionarios y perseguidor despiadado obreros. Parlamentarios valencianos mientan al afirmar representan Valencia. Izquierdas aplauden decisión ministro. Domingo celebraremos manifestación pública protesta mascarada simpatías Durán." (Siguen las firmas.)

¡CUIDADO CON LAS LILAS!

Acaba de llegar mayo, con una carita nueva, un mirar tierno, una sonrisa de láca, un trajecito gaseoso y un flequillo salvaje, de estos que llevan ahora las muchachitas por este Madrid, de cuatro pelos por aquí y diecisiete por allá.

Mayo nos lo ha traído una ola de lilas, una desbordante ola de lilas, lilas blancas y lilas lilas.

La nueva savia primavera ha hecho el milagro de revivir todos los más apartados retiros del Retiro.

Este milagro de las lilas es un milagro de vida naciente, de juventud triunfante de amor floreciente, de dalia camaleante, de camelo incipiente.

Este mayo florido es el que realiza el desencantamiento de los escotes, que se entreabren, desplegando gasas como botones de rosas al grabar.

Este mayo florido, es el que lleva a todo el Madrid romántico a mirarse en el dormido espejo del estanque del Retiro; el que nos hace vagar por las frondosidades de este jardín soñador de enano boj, de recortado césped, de tupida verdura, de discreta umbría, de parabálicos tapujos....

Se pasan las mañanas en el Retiro, como entre guinaldas de muchachitas, todas riendo, todas llevando alegría en los ojos y burbujas en los labios.....

Esta resurrección, este divino despertar, este alborozo que se siente en el corazón, tiene el aroma dulzón de la lila y el romántico aleteo de un suspiro.

Corretea amor por estas floridas veredas, más ligero, más pícaro y más ciego que nunca.

En lo más alto de las temblonas copas de los árboles, los pájaros trinan sus amores como un eco de los que más abajo, a ras del césped, ditan las parejas enamoradas, que, en este mayo, vienen en romería de amor a robar un manojito de lilas y a escamotear un beso, que el murmullo del agua que corre, se esfuerza por encubrir.

Mamás venerables, hacen como que cabecean dormitando, para no ver realidades, y para ver como en sueños otros tiempos más lozanos y lilíceos.

Prende el querer en los pechos mozos en este mes, como si fuese un vamoito de lilas.

Los sombríos, los solitarios, los tristes, los caballeros del triste gabancete, los desheredados de la alegría, huyen de las lilas como de un mal irremediable, porque saben que su suavísimo perfume embarga, se adueña de la voluntad, expande el corazón, hace mirarse en unos ojos de cielo y manda al traste toda preocupación; se puede decir de las lilas, que limpian, fijan y dan esplendor.

"Las lilas son los ciegos del amor, porque ellas se preciden más y mejor."

La erisipela poética tiene en este mes lila una erupción casi vesuviana.

Las almas, por espulones que atesoren, se requiesonan y reblandecen en presencia de las lilas; tiran de péñola y pies para que os quieró!

Todo espíritu que está comprimido a la baja presión del desencanto, explota en mayo con un soneto, una rima bequeriana o una oda de galvana.

El poeta lila para el gato.

Al ver el poder sugestivo de estas lilas, no se explica claramente el sinónimo de lila y panoli.

F. HERNANDEZ-CASAJUANA.

Feria de Julio de 1920

Reunida la comisión de Propaganda y Cartel, acordó abrir un curso para la presentación de bocetos de cartel anunciador para la próxima Feria de Julio.

BASES

- 1.º Podrán concurrir todos los artistas que deseen tomar parte.
- 2.º El tamaño del cartel será 1'50 metros por 1'08 metros el dibujo y de 1'60 metros por 1'18 metros el tamaño con márgenes.
- 3.º Los originales podrán ser ejecutados por cualquier procedimiento pictórico, limitando a seis el número de tintas; debiendo presentarse entelados y puestas en bastidores. Llevarán un lema en sitio visible, y a su presentación se acompañará una plica cerrada con el mismo lema, conteniendo el nombre y domicilio del autor.
- 4.º En su composición artística, que deberá ser apropiada al fin que se destina, figurará el escudo de la Ciudad y la inscripción "Feria de Valencia 1920.—Grandes fiestas organizadas por el excelentísimo Ayuntamiento desde... julio hasta... agosto". Siendo indispensable sea muy visible su leyenda.
- 5.º Los trabajos se presentarán en la secretaría de la comisión, sita en estas Casas Consistoriales, y el plazo de admisión terminará el día 27 del actual, a las doce horas.
- 6.º Se otorgará un premio de 750 pesetas y un accésit de 250 a los dos mejores carteles que se presenten dignos de esa distinción, a juicio del jurado.
- 7.º El jurado lo constituirán los señores Alcalde, presidente de la comisión de Propaganda y tres artistas pintores residentes en esta ciudad, designados en votación secreta por los concursantes. Al efecto, además de la plica a que se refiere la base 3.º, los concursantes acompañarán en el mismo acto de presentación del boceto, otra plica conteniendo los nombres de los tres artistas que designen, haciéndose constar en el exterior lo siguiente: "Para la votación de jurado".
- 8.º Cerrado que sea el plazo de admisión, se reunirá la comisión, y en acto público procederá a la apertura de plicas presentadas para la votación del jurado, resultando elegidos los tres artistas que obtengan mayor número de votos. En caso de empate, se decidirá por sorteo entre aquellos que obtuvieran igual número de votos.
- 9.º Es condición indispensable para poder formar parte del jurado el no ser concursante al mismo.
- 10.º Los trabajos presentados serán expuestos al público en el local de la Feria-Muestrario dos días antes y uno después del fallo del jurado, el cual será sometido a la aprobación del excelentísimo Ayuntamiento.
- 11.º El jurado se constituirá el día 31 de mayo, para su deliberación.
- 12.º Los originales premiados que darán de propiedad de la comisión, y los no premiados podrán ser retirados por sus autores, después de hecha la calificación, previo los requisitos necesarios.

Valencia mayo 1920.—El presidente, Salvador Pérez Burgos.—El secretario, Jesús M. Fagoaga.

que desde el momento que la Confederación General del Trabajo se ha salido de su esfera y dirige un movimiento político revolucionario y no meramente corporativo, falta a la ley y debe ser disuelta.

La lucha, pues, está planteada en los términos más agudos. Nadie podría suponer que hombres tan ecuanimes y tan sagaces como Jouhaux y sus colegas arriesgaran de tal manera el sindicalismo francés. Esto solo se explicaría o por existir en

LA SEÑORA
Doña Dolores Greus Baixauli
en cumplimiento del primer año de su fallecimiento

Sus padres, hijo, viudo, hermanos, hijas, sobrinos y demás familia solicitan a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos, por lo que quedarán eternamente agradecidos.

La misa que se celebrará en el altar de la Virgen del Carmen el día 15 del corriente, a las diez de la mañana, y el Rosario que se rezará a las siete de la tarde y ocho días siguientes, así como el ejercicio y misa del día 25 del próximo mes de junio en el altar del Corazón de Jesús de la parroquia Iglesia de San Juan y San Vicente (calle de Isabel la Católica), serán en sufragio del alma de

LA SEÑORA
Doña Victoria Baixauli Belda
Viuda de don Francisco Acín
que falleció el día 11 de febrero pasado
La familia agradecerá la asistencia a alguno de dichos actos.

TEATRO PRINCIPAL *Compañía Xirgu-Borrás*
Hoy, a las 10 noche.—2.º de las ocho únicas funciones.
La Dama de las Camelias
Mañana, a las 10 noche:
El alcalde de Zalamea

TEATRO APOLO *Compañía de PEPÉ BERGES*
Hoy, el mayor acontecimiento teatral del año
ELAS
A las 6 TARDE
A las 10 NOCHE

Fastuosa presentación.—Lujo sin igual.—Interpretación insuperable.—100 señoritas en escena.

OLYMPIA: Compañía de comedia de MARIA PAJOU
Director artístico y de escena: FELIPE SASSONE
Primera actriz, Maria Pajou.—Primer actor, Francisco Hernández
Hoy jueves 13 de mayo de 1920.—A las 6'30 tarde.
La comedia en cuatro actos, de Bjernstjerne Bjernson, traducción de Martínez Sierra.
LEONARDA
A las 10'15 noche, reestreno de la comedia en tres actos, original de Felipe Sassone.
La señorita está loca
Mañana noche, ESTRENO de la comedia en tres actos y un epílogo, de Felipe Sassone.
LA VIDA SIGUE

Acció Valencianista
El Juventut Valencianista i la Agrupació Escolar Nacionalista han obregat oficis de simpatia al president de la Mancomunitat Catalana, a l'alcaldé de Barcelona, a l'Associació Catalana d'Estudiant i al gran dramaturg Angel Guimerà.

"Terra Valenciana"
Hem rebut el nombre quart de Terra Valenciana, periódic quinzenal, que escrit en la nostra llengua es publica a Barcelona.

Aquest nombre, que es dedica a la Verge dels Desamparats, consta de deu pàgines i conté tres grabats de les imatges que s'veneren a les esglésies parroquials de Belén i del Pino de la ciutat comtal.

El text el formen notables treballs en prosa i vers del M. I. senyor don Pasqual Llopes Pomares; don Josep Ribelles Comin, Jacint Maria Mustieles, Lambert Alsina, Rafael Maria Llens, Josep Llorens i Riu, Maria dels Desamparats Rives, Josep Maria de la Torre i d'altres.

Conferència
Aquesta nit, a les 9'30, donarà el distingit publicista En Josep Garcia Conejos la seua conferència en "Nostra Pàtria" (Visitaació, 3, Vega Alta), parlant de valencianisme.

L'acte serà públic.

Miting
El dumenge vinent al dematí, en el centre valencianista del districte del Teatre, els joves nacionalistes celebraran un miting de simpatia a Irlanda.

Pendran part diversos propagandistes del valencianisme.

L'acte serà públic.

Incidente Durán-Bergamin
En el despacho del secretario de la Diputación provincial se han reunido esta mañana, a puerta cerrada, los señores presidente de la Diputación señor Navarro, don Emeiterio Muga, don José Montesiños Checa, don José Maestro, don Juan Izquierdo, señor barón de Vallvert y los presidentes de la Cámara de Comercio y de la Unión Gremial.

El señor Muga ha dado cuenta detallada de las gestiones que los parlamentarios y otras representaciones han realizado en Madrid, relación con el incidente Durán-Bergamin, cuyas gestiones se prosiguen en la corte.

Los reunidos se han dado por enterados, esperando los acontecimientos para acordar lo que estimen oportuno.

Deportes
La Sociedad de cazadores Diana celebrará junta general esta noche, a las nueve, en su casa social, con objeto de designar los socios que han de formar parte del equipo para tirar la Copa Valencia, cuyo concurso se verificará el 22 del corriente.

OBRRERAS
Convocatoria
El presidente del Centro de Sociedades obreras de la calle de las Almas ha convocado a los representantes de todas las asociaciones obreras de Valencia y poblados marítimos, a una reunión que se celebrará mañana a las nueve de la noche.

Exposición de flores
Mañana se inaugurará en los Jardines Municipales la magnífica Exposición de flores que, patrocinada por el excelentísimo Ayuntamiento de nuestra ciudad, celebran este año los floricultores valencianos que componen la Sociedad "Flora", con el concurso y cooperación de cuantos jardineros y aficionados quieran exponer las variedades que cultivan.

Esta Exposición, a juzgar por los trabajos que se están realizando, será muy notable, y en ella podrán apreciar los inteligentes los progresos que realiza la floricultura valenciana, y el resto del público admirará la variedad y belleza de las flores expuestas y el arte y gusto exquisito con que se montarán las instalaciones.

La taquilla se situará, como de costumbre, a la puerta de los Viveiros; se abrirá a las cuatro de la tarde; la entrada costará cincuenta céntimos, y de cinco a siete amenizará la Exposición nuestra admirable Banda Municipal, interpretando las mejores composiciones de su 54-lecto repertorio.

Mañana, como hemos dicho, será la Exposición de rosas; el sábado de "corbeilles", y el domingo de clavos.

Séguentemente no quedará en Valencia una sola persona de buen gusto que deje de visitar esta Exposición, singularmente entre el bello sexo, cuya fina percepción de la belleza tan honda y raiambre tiene en todas nuestras hermosas pasanas.

NOTICIAS

El tiempo ha desmentido hoy el antiquísimo cantar "Tres jueves hay en el año...", pues hemos tenido una mañana de nubes y llovizna, y al mediar el día el fuerte viento de Noroeste ha despejado en parte el horizonte, pero ha levantado nubes de polvo, que ha hecho poco apacibles las horas de paseo.

El termómetro, que al amanecer señaló una temperatura de 13°, a la una de la tarde acusaba 21° a la sombra y 26° al sol.

La presión barométrica era de 760 milímetros, y la humedad relativa de 80°.

A los telegramas dirigidos al Gobierno en demanda de que no se le admita la dimisión al señor Durán del cargo de Gobernador de esta provincia, y de que a hemos dado cuenta a los lectores, hay que añadir los de la Sociedad Industrial Arrocera Valenciana, la Mutual Agrícola, el Comité Monárquico de iniciativas contra los partidos históricos, el Circolo Católico Obrero y el Sindicato Agrícola de Algeciras.

La Cámara de Comercio, el Fomento Industrial y Comercial, Ateneo Mercantil, Unión Gremial, Federación Valenciana de Sindicatos Agrícolas y Sindicato Gremial de Comestibles han dirigido un telegrama al ministro de Hacienda, suplicándole aplaque la cobranza del impuesto del timbre que implanta la real orden publicada en la "Gaceta" del 2 del corriente, hasta tanto resuelva la instancia que se le eleva, exponiendo los grandes perjuicios que con tal disposición se irrojan a los intereses generales de la industria y el comercio, contribuyendo al empobrecimiento de la vida.

Bajo la presidencia del teniente de alcalde señor Coscollá se ha celebrado esta mañana en el Ayuntamiento la asamblea de agricultores y productores de arroz, para adoptar acuerdos respecto al tanto por ciento que corresponde a la zona de Ruzafa en el reparto efectuado por el impuesto que grava la exportación del arroz.

Han hecho uso de la palabra varios de los reunidos, coincidiendo todos en que debe otorgarse mayor beneficio que el asignado a la zona de Ruzafa para la construcción de caminos, ya que dicho distrito es sin duda el que tiene más derecho por dar mayor producción de arroz.

En su vista se ha acordado designar una comisión que se encargue de gestionar la consecución de los desesos exteriorizados en la asamblea.

Hoy jueves, en el rápido de Madrid, ha llegado a esta nuestra buen amigo don Vicente Marzal, director gerente del Automóvil Salón en Valencia, el que solo estará en esta mañana y pasado, con el fin de saludar a su distinguida y numerosa clientela.

Los almacenes EL PRECIO FIJO, plaza del Mercado, acaban de recibir las grandes novedades en Lanería, Sedería, extenso surtido en trajes de caballero, Cuellos de pluma, medias y calcetines.

CIRCO REGÜES
Hoy, a las diez noche, "Las corsarias", "Las barraqueas" y "La verbena de la Paloma".

Las dolencias de la piel, estómago e intestinos, en la primavera, acentúan su acción mortificante, que se evita si después de las comidas se toman una cucharadita de LEVARTIG.

Por los respetables señores de Lombard y Alegret, ha sido pedida la mano de la distinguida y bellísima señorita Modesta Lombard y Riera, para su hijo don Adrián, distinguido arquitecto jefe del Catastro de Castellón de la Plana.

Procedente de París, donde ha permanecido unas semanas, ha regresado nuestro particular amigo don Pelayo Lombard, después de realizar importantes compras en los ramos de ortopedia, cirugía y automovilismo.

¿Queréis no toser más? Probad una sola vez las PASTILLAS de SAN BLAS y os convenceréis de su eficacia. Farmacia de Santa Catalina, viuda de Costas.

CIRCO REGÜES
Hoy, a las diez noche, "Las corsarias", "Las barraqueas" y "La verbena de la Paloma".

Colomina.—Grandes novedades abanicos, paraguas, sombrillas, bastones, bolsos, cerámica fantasía.

El doctor Martí Soriano aplicará el "606", por vía intravenosa, mañana a las nueve de la noche, en su clínica de la calle de Peris y Valero (antes Paz), 20, principal, a 20 enfermos pobres que lo han solicitado.

BALNEARIO DE SANTO TOMAS—Manantial de aguas sulfurosas, junto a la iglesia del Grao.

La mujer que no usa el PERBORATO SODICO DOCTOR CUESTA no estima la belleza de su dentadura. Bote 1'75 pesetas.

Noticias de teatros

RUZAFÁ
Hoy jueves, festividad de la Ascensión, habrá tres magníficas funciones en este fortunadísimo teatro. A las 3'15, "La perfecta casada", película y "Las chulas de Madrid"; a las seis, "Los macarrones", "La perfecta casada", película y "Las chulas de Madrid"; y a las diez de la noche, "Las corsarias", "Las chulas de Madrid", película y "La perfecta casada".

Mañana viernes, a las 9'30, beneficio del notable y aplaudidísimo primer actor y director Alberto López, que por sus méritos excepcionales ha sabido conquistarse la entusiasta admiración del público valenciano. Apenas se ha anunciado esta función, los pedidos en contaduría para asistir a ella han sido el anticipo del lleno que habrá en Ruzafa.

Pasado mañana sábado, segundo centenario de "Las corsarias", se estrenará una magnífica decoración y trajes artísticos y lujosos, como hasta ahora no se han visto en dicha obra, para la mayoría de los cuadros. Ese día demostrará la empresa, por sí todavía hay quien lo dude, que sabe dar pruebas como nadie de su rumbo y esplendor.

La Fiesta de la Flor

Entre los muchos ofrecimientos recibidos para la Fiesta de la Flor, que a beneficio de nuestros tuberculosos pobres tendrá lugar el día 23 del actual, figuran los de la Sociedad del Real Tiro de Pichón, Círculo de Bellas Artes, Peña Caridad y Comité de Exploradores del Puerto, que, como en años anteriores, proyectan establecer artísticos puestos, en donde distinguidas señoritas realizarán la postulación. La señorita Consuelo Pérez Martín ha enviado su ofrecimiento en nombre propio y en el de varias amigas, para postular en el puesto a que la comisión tenga a bien destinarias.

Siguen recibiendo donativos para aumentar los ingresos de la Fiesta citada, cuya relación publicaremos seguidamente.

Movimiento de población

El resumen del mes de abril último de los juzgados municipales de la capital y poblados de Villanueva del Grao, Campanar, Carpesa, Masarrochos y Benimamet, cuyos trabajos están a cargo del empleado municipal don Jesús M. Fagoaga Barberá, arrojan los datos siguientes:

Nacimientos: Legítimos, 272 varones y 250 hembras; ilegítimos, 8 varones y 15 hembras; dando un total de 545.

Defunciones: 247 varones y 223 hembras; solteros, 263; casados, 113, y viudos, 94; resultando un total de 470.

RELIGIOSAS

Los días 26 al 31 del corriente se celebrará en Madrid una asamblea nacional en honor del Corazón de Jesús, que comenzará con una hermosa función religiosa en la Catedral madrileña.

En los días 27, 28 y 29 tendrá lugar un grandioso triduo de preparación para el día solemne de la Consagración al Sagrado Corazón de Jesús, celebrándose los tres días Comunion en todas las parroquias de Madrid y en otras iglesias particulares. A las diez y media sesiones particulares en cuatro locales que se designarán, y a las cinco de la tarde sesiones generales, en las que insignes oradores desarrollarán importantes temas.

El 30 de mayo, aniversario de la Consagración de España al Corazón de Jesús, se cantará la misa "Cum jubileo", se dará la Comunión y se repetirá el acto de Consagración. Por la tarde serán obsequiados los asambleístas con un festival de arte.

El día 31, peregrinación al Cerro de los Angeles.

El viaje podrá hacerse con una economía por kilómetro de 0'075 en primera clase; 0'056 en segunda, y 0'033 en tercera.

En la Metropolitana se ha celebrado hoy con grandiosa solemnidad la fiesta de la Ascensión del Señor, siendo cantada con música la misa conventual, que ha oficiado el atepreste doctor Herrera.

El sermón ha estado a cargo del magistral doctor Chillida, que ha pronunciado un hermoso discurso acerca de la festividad del día.

A las doce ha sido puesto de manifiesto el Señor, y se ha cantado la Hora Noná con toda solemnidad, interpretando la capilla de música esgocásticas composiciones.

En todos los templos parroquiales y conventuales se han celebrado también los oficios propios del día.

Cultos para mañana:
En la Catedral, a las diez; en San Bartolomé, a las ocho; en San Lorenzo, a las ocho y media, y en los demás templos parroquiales y conventuales, a las horas de costumbre comenzará la novena del Espíritu Santo, con exposición de Su Divina Majestad.

En la Real Capilla, a las siete misa cantada; que oficiará don Juan Garrido; a las diez misa con música y Salve; a las seis y media de la tarde el novenario con sermón.

En San Lorenzo (Franciscanos), novenario a Santa Rita, con misa.

ROTULOS IRROMPIBLES

en AZULEJOS y PLATOS
Cerámicos-Patente
VALLDECABRES

MACETAS, TEJA PLANA, etc.
Plaza Pellicers, 7, pral.—Teléfono 766

Corporaciones

ALCIRA
Sindicato de Policía rural
A tenor de lo prevenido en el Título y Capítulo II de las Ordenanzas, se convoca a Junta general ordinaria el domingo 30 de los corrientes, a las once de la mañana, en la casa social, plaza de Castelar, 34, segundo, para tratar de la dación de cuentas de 1919 y otros asuntos de interés.

Alcira 10 de mayo de 1920.—El presidente, *Hilario Bessina*.

CARTELERA

Funciones para hoy
TEATRO PRINCIPAL—Compañía Xirgu-Borrás.—Por la noche a las 10: La dama de las camelias.
TEATRO RUZAFÁ—Por la noche a las 10: Las corsarias, Las chulas de Madrid, Película y La perfecta casada.
TEATRO APOLÓN—Por la noche a las 10: El as.
ESLAYA—Compañía de comedia.—Por la noche a las 10: Los castillos.

TEATRO OLYMPIA—Compañía María Palou.—Por la tarde a las 6'30: Leonor.—Por la noche a las 10'15: La señorita está loca.
TEATRO LIRICO—Sesión continua de cine, desde las 8 tarde a 12'30 noche.
SALÓN CIRCO REGÜES—Por la noche a las 10: Las corsarias, Las barraqueas y La verbena de la Paloma.
CINE MODERNO—Sesión única de cinematógrafo, desde las 8'30 tarde a las 12'30 noche. «Los intereses creados», por Ricardo Puga.

Funciones para mañana

TEATRO PRINCIPAL—Compañía Xirgu-Borrás.—Por la noche a las 10: El alcalde de Zalamea.
TEATRO RUZAFÁ—Por la noche a las 9'30: Beneficio de Alberto López. La perfecta casada, Música, luz y alegría, Camelot y Las corsarias.
TEATRO APOLÓN—Por la tarde a las 6 y por la noche a las 10: El as.
ESLAYA—Compañía de comedia.—Por la tarde a las 6 y por la noche a las 10: El verdugo de Sevilla.
TEATRO LIRICO—Desde las 8 tarde a 12'30 noche, sesión continua de cine.
CINE MODERNO—Sesión única de cinematógrafo, desde las 8'30 tarde a 12'30 noche. «La casa de oro» (estreno).

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA—San Bonifacio, mártir. Misa y oficio de la infraoctava de la Ascensión, con rito semidoble y color blanco, y conmemoración de la octava de Nuestra Señora de los Dolores.
CUARENTA HORAS—Continúan en Nuestra Señora de Montolivet. Se descubre a las seis de la mañana y se reserva a las siete y media de la tarde.
CORTE DE MARIA—Nuestra Señora de la Antigua, en el Patriarca.

BRAN MUSIC-HALL MARTÍ

Todos los días, 8'30 tarde y 10 noche, extraordinarias secciones de variedades.

JULITA OLIVER, exitoso enorme.
CAROLINA DE LA RIBA, colosal éxito.
BELLA SERRANA, grandes éxitos en sus bailes y rumbas.
CARMENCITA CUENCA, bellísima cancionista; éxito enorme.
MARGARITA GRACIA, sugestiva ballarina; gran éxito.
Hoy, beneficio y despedida de **MARIA ORELY**.
Grandes éxitos de las 28 notables y bellas artistas restantes de la compañía.
Míseros, debut: **FREYA**. Viernes 21, debut: **LOS DEBKAS**.

SALÓN de MODA
Higiénico y ventilado
Último día del gran éxito

Los INTERESES CREADOS

Adaptación de la obra del insigne literato don Jacinto Benavente.
Mañana: LA CASA DE ORO.

Teatro Lírico

Programa monstro para hoy.
Éxito de la estupenda film en seis partes, titulada

BAJO NOMBRE SUPUESTO

Lujosa presentación.
Éxito de la película cómica en una parte.

EL TRIUNFO DE GEORGET DOS—GRANDES ÉXITOS—DOS Sesión desde las 8'30 a las 12'30.
Mañana, dos grandes estrenos, titulados: **La voz del mar** (4 partes), y **Un portero ambicioso** (2 partes), muy cómica.

MAIZA VENA

al cacao
PARA LA PRIMERA INFANCIA

Zapatería Americana
de E. VIDAL
Calle Zaragoza, 28

Grandes existencias en calzado para señora y caballero; formas las más modernas. Precios nunca vistos.

CLINICA del PALAU Dr. VALLS

Enfermedades de la mujer, secretas y de la piel. Electricidad, Diatermia.
Consulta, de 10 a 2 y de 5 a 9.
PALAU, 14, FRENTE A CORREOS
En esta clínica se inyecta gratuitamente el 606 a los enfermos pobres, todos los días laborables, a las ocho de la noche.

Bar BOMBILLA

34, Ribera, 34

El mejor y más elegante, servido por diez simpáticas señoritas y regentado por Mariano, el antiguo representante del Bar Málaga, con el personal del mismo.
Café, licores y vinos de todas clases y marcas a precios corrientes, concierto de 4 a 7 y de 10 a 2.
No deje de visitarlo.
34, Ribera, 34.

Corsés dos millones

Sin alteración de precios. Derrotados creación. 30 modelos de fajás.
El Corsé de París de Gato Sopena, Pelota, 1, Valencia.

FLAN IDEAL

No tiene rival para preparar al momento un delicioso FLAN con gasto insignificante. Ultramarinos.

Almoneda

Jorge Juan, 27, piso segundo, de cuatro a siete de la tarde.

Condensaría LA HOLANDESA ESPAÑOLA

Es la única leche Homogeneizada

Insustituible para la lactancia artificial

Por ser superior a todas las marcas conocidas, ha conquistado la mayor venta en este mercado, siendo la preferida por el público.

LIQUIDACION VERDAD

por cambio de razón social, en los

Almacenes de Paquetería y Mercadería EL FERROCARRIL

Plaza Mariano Benlliure, núm. 3

A VENDER con el 50 por 100 de economía

5.000

máquinas de afeitar (con doce hojas para cada máquina), de la mejor marca que se conoce. Prácticas y caprichosas

GILLETTE

de plaqué de plata fijo, resultando hermosas, sólidas y duraderas. Todas ellas, nuevas, compradas en París, en la liquidación de los stocks de guerra americanos. Con el fin de poner al alcance de todos la adquisición de tan preciosas máquinas, concedemos el pago de su importe (25 pesetas) mediante plazos mensuales de cinco pesetas. Las facilidades concedidas son la mejor garantía que estas máquinas son siempre de la misma fabricación superior de las que se venden 40 pesetas al contado. Enviando 20 pesetas se manda una máquina con su estuche y doce hojas, en porte pagado. Admitimos la devolución de la máquina pedida dentro de los ocho días de su recepción si por cualquier causa no conviniere. Dirigirse a LEON RIVIERE, calle Rascon, núm. 47, HUELVA.

Société generale de transports maritimes a vapeur de Marseille

El vapor "Italie" Para Montevideo y Buenos Aires
Cargará en Valencia a fin de mayo o primero de junio 1920.

El vapor "Mont Cervin" Para Santiago de Cuba y la Habana
Cargará en Valencia a fin de mayo o primero de junio 1920.

Para cabida y fletes, dirigirse en Valencia a don Antonio Camón, plaza Wilson, 16. En el Grao: señores Romani y Miguel, Muelle de Levante, 15 y 16.

HISPANIA

Las mejores MAQUINAS PARLANTES

La mejor garantía de esta casa es que

Vende a plazos sus aparatos y discos.

Calle del Bisbe, 11, Valencia

Gangas para desfondar y riegos

Por no necesitar ya, se vende, con gran rebaja de su coste, un arado de desfondar de 90 centímetros de profundidad, con su correspondiente malacate, cable y demás accesorios, dispuestos para funcionar. Otro arado de fondo de 40 centímetros. Una noria con sus cangilones para una profundidad de 10 metros. Razon, plaza de Mostén Millá (antes Moscas), 4, todos los días no festivos, de 9 a 1.

FLORES DE ORO

PELO RUBIO IGUAL AL ORO

Con el uso de este maravilloso tinte a base de Manzanilla Oxigenada obtendrás una cabellera sedosa y fuerte. No perjudica y es inofensiva.

De venta en Valencia: Perfumaría Inglesa, Bajada San Francisco, 4.—Bazar Ginec, calle Zaragoza; Perfumaría Robillard, plaza Cajeros, 68.—Señores G. Conat y Compañía, 6, Rogería, plaza del Mercado.—José Arnan, droguería y perfumaría El Aguila, calle San Vicente, 77, perfumaría Buen Tono, Zaragoza, 21, y Sala y Arnan, droguería de San Francisco, Mercado, 75 y 77, vbasal y Compañía, droguería Barco, Mercado, 2 y 4.

propis para industria o almacén, se alquila en la calle de Jorge Juan, número 38, derecha. Las llaves el portero. Para tratar precio y condiciones, Lauris, núm. 10, agencia de anuncios.

Planta baja
propis para industria o almacén, se alquila en la calle de Jorge Juan, número 38, derecha. Las llaves el portero. Para tratar precio y condiciones, Lauris, núm. 10, agencia de anuncios.

MOTOCICLETA
con sidecar, último modelo, y equipo eléctrico, casi sin usar. Se vende por menos de lo que cuesta. Para verla y tratar, calle del Conde de Montornès, núm. 28, despacho, de 11 a 1.

Para Montevideo y Buenos Aires

El vapor de 12.000 toneladas "Maldonado" saldrá del 15 al 20, admitiendo carga.
Para fletes y demás detalles dirigirse a su consignatario don José Aguirre Matiol, calle de Chape, 15, Grao de Valencia. Teléfonos números 8.257 y 8.167.

Para Marsella (directo)

El vapor "Cap Bon" cargará en este puerto los días 11 y 12 de mayo.
Para cabida y fletes, dirigirse en Valencia a don Antonio Camón, plaza Wilson, 16. En el Grao: señores Romani y Miguel, Muelle de Levante, 15 y 16.

Servicio de vapores rápidos, especial mente construidos para el transporte de vinos y frutas.

Para Londres

El vapor "Fidalgo" Cargará el día 15 del corriente.
Servicio fijo quincenal, via Marsella, para Siria y Egipto
Consignatario: Henri L. Sacki, Grabador Esteve, núm. 12, Valencia. Teléfono 1.084

SARNA

Antiséptico Martí, el único que la surz de Frasco, 325 pesetas. Sus imitaciones resultan caras, peligrosas y apestan a letrina. Venta: San Fernando, 34, Conat y Compañía, Abascal y Narcaña.

Corredor colegiado de fincas

Tengo varias casas a la venta, pudiendo servir desde el tipo mínimo al máximo, de todo tengo en cartera, dentro de Valencia, en sus alrededores, y nuevo ensanche. De entre ellas las hay que dan una renta del ocho por ciento. Tengo habitaciones sueltas, casas en la calle de Sagunto y sus transversales; dos en la Cruz de Misla, dos en Misla, junto a la estación. Chalecos en Paterna, Benimamet, Burjassot y Nazaret. Solares económicos en diferentes puntos, tierras huerta y arrozales; dinero para préstamos con hipoteca.
Se reciben encargos para comprar y vender toda clase de fincas.
José Albornoz Balseguer, oficinas y despacho, de 9 a 1, Ballesteros, 2.

PÉRDIDA

de una cruz de diamantes y platino con cadena del mismo metal, por las calles de Lauris, Bajada de San Francisco, plaza de la Reina, calles de la Paz, Príncipe Alfonso, Poeta Quintana, Colón, hasta Lauris, 30, 2.º, donde se se grabará al que la presente.

PÉRDIDA

Se ruega a quien se haya encontrado un alfiler de señora, formado por una onza de oro, que se extrajo el domingo, día 2, durante la procesión de los Dominicos por la Granvía y mercado Colón, lo presente en la calle de Roteros, 9, 2.º, y se le gratificará.

Se alquila

un local junto al camino del Grao con entrada por la calle de la Consagración, propio para almacén o alguna industria; que mide unos treinta metros cuadrados, con un piso alto, de las mismas dimensiones, y unos 400 metros cuadrados en solares anexos al mismo.
Razon: Muelle, 6, Grao.

ORBIS-s-a

(BAR-LOCK) MAR 8

VENTA ALQUILER

REMINGTON UNDERWOOD SMITH BROS MONARCH etc etc

ALQUILER DESDE 10 PTA. MES. PEDIR CATALOGO

Vendo propio para casa de campo, masía o embarcación, un grupo compuesto de motor a gasolina, de dos y medio caballos, montado sobre una placa de 40 por 50 centímetros, completo. Lleva acoplado un dinamómetro de un kilovatio, un cuadro de roscado de excitación y de amperímetros, voltímetros, interruptor bipolar, y fusibles, muy económicos en consumo y de marca americana, todo en perfecto estado de funcionamiento. Para tratar, dirigirse a E. L. L., calle de Luis Navarro, 92, ba.º, Cabañal, Valencia.

Vendo fincas Tengo encargo de vender varias casas muy bien situadas, de diferentes rentas y precios.
Recibe encargos en todo lo referente a la compraventa de fincas. Salvador Torres, corredor colegiado, P.º y Margall 48, 2.º. De once a una y de cuatro a seis.

Comprás de arroces

Admirable oferta de arroces blancos, número 0.0, número 0, y blancos, a precios reducidos, a bordo GRAO con envase, pagándole contra conocimiento de embarque y certificado de origen de la Aduana. Calle Sorri, 11, entresuelo 1.ª puerta.

¿No más arrugas ni pecas?

Si quieres ser blanca y hermosa. Si quieres que tu rostro no tenga la tersura y lozanía que en tu rostro primeros años, usad el

"Agua Argentina"

que quita en pocos días las pecas manchadas, arrugas y paño del embudo, dejando la cara blanca y aterciopelada. Es tan inofensiva que pueden usarla hasta los niños de pecho, y de un delicioso perfume.

Frasco grande, 6 pesetas
De venta en Valencia: Perfumaría Inglesa, Bajada San Francisco, 4.—Bazar Ginec, calle Zaragoza; Perfumaría Robillard, plaza Cajeros, 68.—Señores G. Conat y Compañía, droguería y perfumaría El Aguila, calle San Vicente, 77, perfumaría Buen Tono, Zaragoza, 21, y Sala y Arnan, droguería de San Francisco, Mercado, 75 y 77, vbasal y Compañía, droguería Barco, Mercado, 2 y 4.

Gramófonos

Se cambian discos viejos por nuevos. Composituras de gramófonos Discos de doble cara, a 3 pesetas.
Calle del Bisbe, núm. 11.

SE VENDE

retrato del Beato Patriarca Juan de Ribera, único hecho durante su estancia en el Vaticano.
Para verlo, Nave, núm. 27.

Se alquila

local propio para almacén u otra industria.
Razon, calle de Elxarchs, núm. 6, primera puerta.

SE VENDEN

gallos de pelea, de inimitables condiciones, precios reducidísimos.
Razon, calle Murillo, 3, 1.ª puerta.

Casa en Godella

Se vende una en la calle del Pino, núm. 49, con puertas a la calle Divisoria, de gran extensión superficial. Razon, Serranos, núm. 20, principal, de 10 a 2.

Société Navale de l'Ouest

"Saint Thomas" saldrá de este puerto el día 21 del actual, directo para MARSELLA.
Consignatario: Andrés Guardiola, Granvía, 63.
Agentes en el Grao: Martí y Muñoz, Muelle de Levante, 15.

LINHA DE VAPORES

Ibarrá y Compañía. Servicio corriente.
Cabo PRIOR saldrá de este puerto el día 14 del actual para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Marín, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes.
Consignatarios en Valencia: HIOS DE NOGUES, Serral, 2, entresuelo, y Grao-Muelle Poniente (Caro).

TELEGRAFO Y TELEFONO

Plaza de Toros

JOSELITO, BELMONTE Y VARELLO, RESES DE CONTRERAS.
Tardó con viento; sol no hay en la plaza; sombra, tampoco; la reventa jublosa.
La empresa más; hay quien, sin temor a los impulsos del señor Belmonte, ha solicitado presenciar la corrida agarrado a la asta bandera.
"Tofolito", nuestro estimado compañero de Redacción, modelo de corrección y discreto como el que más, ha venido con la pretensión de que le diéramos una tarja lacada.
La cosa se ha puesto como para pedir, un pase de emigrante a la Argentina.
Joselito reaparece en Valencia después de su excursión alllende el Océano, y viene aquejado a demostrar que *es genio bien* en esto de los toros.
Juanito, el misterioso, es fácil que se estire y dé la sensación escalofriante del toro de emoción. ¡Varellito! ¡oh Varellito! Es de los que meten la espada por derecho y con un sello de bravura de estilo, que deja tamaño, según los que lo presencian, a los volapiés magños de don Luis Mazzantini.
Hay lleno, hay toreros, hay seis aguilinas de Sevres para lidiar.
A la hora preñada, el señor Canchales, que lleva los bigotes hirsutos y aparece remozado, hace la señal. Desfilan los de la *trena*, hacen la *salma*, ocupan los puntos estratégicos, y aparece ante el concurso

RELOJERO
Negro, señalado el costillar con el número 38.
Después de los capotazos de salueto de Blanquet y Cuco, Joselito, ensayado de verde oro, instrumenta unas verónicas despegadillas.
Farnesio, Barana y Camero, pichan a placer cuatro veces, y mientan a placer cuatro veces, y mientan a placer cuatro veces.
José reclama los palos de papel tirado, y a los acordes de la charanga, cuarta un par *soblime*, que diría Adolfo.
En la preparación del segundo par, el toro corta el terreno al matador, y Blanquet, con oportunidad y vista, hace un quite magno.
Oración al *ché*.
El par resulta desigual, y previo unos adornos, deja Joselito el tercer par, también al cuarto, y bueno. Palmas.
Cumplimenta al usía el joven Gómez, que encuentra a la res apiomada.
Por la cara y consintiendo, da los dos primeros pases; después hay rozillos, y cogido a un asta, permanece un momento.
La faena no peca de confiada, durando rápido, deja una *estocada* alta con derrame.
Palmas sin estruendo.

JAVALINO
Negro listón. El público lo protesta por chico. Se convierte el ruedo en una capea, y la bronca es grande.
Como además da señales de mansabrar, pide el público vuelva al toral.
En medio del griterío, acepta el toro tres varas, y rianse ustedes del terremoto de la Martinica comparado con el escándalo.
Deja un par abierto Maera (empieza la lluvia de almohadillas).
Sigue Rosalito con otro par igual, y arrece, si cabe, el broncazo.
Acaba Maera con un par cuadrado, y Belmonte encuentra un público hostil en su mo grado, cuando empieza a muletear.
A cada pase aumenta el griterío, y al tercer mantazo entra el matador, dejando una *estocada* delantera y caída.
Una mina flotante es más inofensiva que el aspecto del público, cuando arrastran al toro.

FORTUNO
Negro. Corto de pitones.
Sigue el escándalo, y Varellito dá dos verónicas.
El galapago huye de los capotes.
Toma de Prieto la primer vara, y salta por el 2.
Toma cuatro varas, cayendo los dos de un arreo.
Los quites de los espadas no desahogan el ceño del respetable.
Vito y David, con los palos.
Deja el primero un par caído, Sigue Vito con otro en lo alto, y Varellito sale a saludar a los matadores.
El público sigue abuchandándolo.
El jefe de Policía, seguido de varios agentes, hace en el callejón una *limpia*.
Varellito muletea breve y con varas.
Después, entregándose como quien se arroja al mar, dobla la cintura sobre el pitón, y arcea un volapié en la jema.
Dobla el toro, y hay ovación al matador Varellito.
Varellito sale a saludar a los matadores ante las palmas del público.

ROMERO
Negro, con pitones.
Tampoco el público le otorga su consuelo.
Joselito protesta al veronitear.
El bicho sale suelto de la suerte de varas.
Sigue la bronca y hay para la empresa para la presidencia, y algunas señas dirigidas y vinícolas también varas y una caída, componen el primer tercio.

Cantimplas y Cuco prenden tres pares en medio del choteo más angelical.
Joselito dá un pase por alto, uno natural, y sigue la faena, prorumpiendo el público en exclamaciones de mofa a cada pase.
El diestro se encoragina; pasa arrodillado, cogido a los pitones y rompe el hielo, sonando en su honor una ovación.
Ello no obstante, vuelven los gritos y pitadas, que arrecian al dejar el acero caído. Descaballa al primer intento y sigue el *Agaga* de los contrariados.

REMERITO
Negro, más grande que los anteriores.
Intenta Belmonte veronitear, y el bicho no acude.
Tardo y reservón, no dá muestras de bravura, y ni a los quites acude.
A cambio de cuatro varas, mata tres caballos, y el público sigue sin cejar en su protesta.
Magritas y Rosalito se encargan del adorno, llegando el primero con un par buenísimo para principio.
Deja Rosalito el suyo caído, y acaba Magritas con medio par.
Cuando Belmonte va al bicho, lo encuentra abrigado en tablas y hecho un mármol.
Muletea el trianero cerca de los pitones, y dá, entre otros, tres pases de rodillas, pero ni por esas consigue el aplauso.
Después varios pases de pitón a pitón.
El toro, con los belfos por los suelos; el matador obligando mucho; el público hostil.
Un pinchazo que el toro escupe (protestas y almohadillas).
Otro pinchazo a paso de banderilla (arrece el griterío).
El bicho se declara en franca huida.
Otro pinchazo, un intento de descabello, pitos, y al segundo intento, defunción.
Protesta continua e imponente. Cierra plaza.

CERRAGITO
También negro, como sus hermanos y como la tarde, que ha sido de prueba.
El público lo recibe con protestas.
Varellito hace que el respetable se entregue y suena una ovación clamorosa al veronitear el diestro.
Un quite valentísimo hace que suba el papel de las ovaciones.
Gallito hace otro quite primoroso, pero no es aplaudido.
Igual suerte corre Belmonte.
Al terminar un quite se arrodilla Varellito y hay paroxismo de palmas.
Cuatro varas, dos caídas y un caballo muerto.
Varellito coge los palos y suena la música.
En la preparación sufre un achuchón y quita José oportuno.
Coloca un buen par al cuarto Varellito, y acaba su primo Varé y David con otros dos pares.
Brinda Varellito desde los medios a todo el público y realiza con ja muleta una faena estupenda de valentía, muy cerca de la *pupa*.
Sufre un desarme; vuelve a la faena y mete un volapié grande, del que rueda el toro fulminado. (Ovaciona y oreja y salida en hombros.)
Una idealidad de ejecución en la suerte de matar.
Y acaba la corrida de hoy, de la que el público ha salido disgustado, y gracias a Varellito no hemos tenido un desastre.

TONICO ALAMARES.

SUCESOS

Triste hallazgo
Esta mañana ha sido hallado en la Granvía el cadáver de un niño recién nacido, envuelto en trapos. El juzgado ha instruido diligencias.

Mordedura
En la calle de la Conserva (Grao), un perro ha mordido al niño Francisco Navarro Rodríguez, produciéndole una herida en el labio superior. Ha sido curado en la casa de Socorro del Puerto y el juzgado de guardia ha instruido diligencias.

Dos buenos servicios
El comisario de Vigilancia don Higinio González, con la fuerza a sus órdenes, ha prestado dos buenos servicios:
Ayer se presentó en la tintorería del señor Motes, situada en el camino de Arancapinos, número 24, un sujeto a vender una partida de hilados de seda.
Ajustado el precio, se conyino en que más tarde llevaría el género y cobraría su importe, y avisada la Policía, el señor González distribuyó la fuerza en forma que logró capturar a José Sánchez Chirivella, Antonio Bernal González y Antonio Oris Serna, autores del robo de sedas efectuado el 17 de abril último en la fábrica de tejidos de seda situada en el paseo de la Pechina, letra A, recuperando los géneros robados, que han sido puestos a disposición del juzgado.
El mismo comisario ha detenido a Manuel Catalán García y José Ortells Puchades, autores del robo efectuado el pasado lunes en un chalet del término de Benimámet, recuperando todas las alhajas robadas, cuyo detalle ya publicamos.

Por exceso de original dejamos para mañana la revista de teatros.

El Consejo de ministros

MADRID 13, 5'30.
Terminó el Consejo (del cual dimos ayer tarde a nuestros lectores amplia referencia) a las nueve de la noche. El señor Dato conversó con los periodistas breves momentos, facilitándoles la siguiente nota oficial:
"El Consejo examinó los problemas que afectan a todos los ministerios, aprobando los decretos siguientes:
De Marina.—Se acordó la modificación del decreto de 19 de julio de 1915, relativo a los sueldos del personal de los submarinos.
De Gobernación.—Concediendo la gran cruz de Beneficencia a doña María Yencoleira; nombrando a don Antonio Espiñá representante de España en el Comité de Defensa contra la Tuberculosis en el Congreso que ha de celebrarse en París en el próximo mes de octubre; subsecretario de Gobernación al señor Ruano, y director general de Comunicaciones al conde de Colombi.
De Hacienda.—Aprobando la distribución de fondos del mes y fijando el capital que han de tributar tres Compañías extranjeras.
De Guerra.—Varios decretos sobre adquisición de material.
De Instrucción pública.—Nombran do subsecretario al señor conde de Peña Ramiro, y director de Bellas Artes a don Javier García de Leizaola.
Del Trabajo.—Autorizando al ministro para que, con el de Fomento, acople y organice los servicios a base del personal de aquel ministerio.
De Fomento.—Substituyendo al juriconsultor del Comité mixto para el aprovechamiento de las aguas del Duero."

parece que el Consejo no adoptó ningún acuerdo de carácter político; fue examinado el asunto del Gobierno civil de Valencia, y aun cuando nada en concreto se resolvió, parece que en principio quedó designado el actual gobernador de Jaén para substituir al señor Durán.
El señor Bergamín conversó luego con los periodistas, manifestando que el Consejo había fijado el criterio a seguir en la cuestión del aprovechamiento de las aguas del Duero, criterio que no quería hacer público hasta que comenzasen las deliberaciones de la comisión hispano-portuguesa.
Añadió el señor Bergamín que el Consejo había concedido un voto de confianza al presidente para la provisión de los gobiernos civiles, y que la designación había quedado hecha de acuerdo con el ministro de la Gobernación.

La alpagata se impone
Una gran parte del vecindario de Madrid se ha adherido a la idea del uso de la alpagata.
Entre las personas conocidas que ya la han adoptado, figuran el maestro Millán y el actor Peña.
En el teatro de La Latina se estrenó una obra de circunstancias, titulada "La alpagata", que tuvo éxito.
Los socios del Casino de Madrid se proponen usar ese calzado.
Muchos periodistas se han presentado en las redacciones con alpagatas.
En el Paseo de la Castellana y en el Concurso Hípico se presentaron muchos caballeros y distinguidas señoras luciendo el popular calzado.
El Casino de Autores remitirá al Rey unas alpagatas y el nombramiento de presidente honorario de la Sociedad La Alpagata.
En Ferrol, la iniciativa cuenta con entusiastas adeptos, así como la de la adopción del traje único de kaki. Parece que el movimiento comienza a preocupar a los fabricantes de calzado y a los sastres.
En Cartagena y en Bilbao se generaliza el uso de estas prendas de vestir.

Los exalumnos de la Escuela de Guerra
Dice un periódico que puede darse por seguro que con motivo del santo de don Alfonso serán indultados, y por tanto repuestos en sus antiguos destinos, los 23 oficiales ex-pulsados de la Escuela Superior de Guerra, que lo fueron por haberse manifestado en contra de las Juntas militares.
La imposición de la multa no fue un acto ilegal; pero aún siéndolo, pudo el ministro revocar la orden y no anunciarme el envío de 500 pesetas para que la hiciese efectiva.
Respecto a las causas que motivaron mi dimisión, yo creo que no debo añadir una palabra más.
Yo creo que los gobernadores civiles, para el desempeño de su misión, necesitan, aun en sus errores, el máximo de la confianza ministerial.
Se me ha acusado también de haber dado a la publicidad un telegrama oficial que yo creí y sigo creyendo que tenía carácter particular.
He de rectificar la especie lanzada de que el incidente surgió con motivo de mi dimisión haya obedecido a una maniobra política mía.

Dictando reglas para el cumplimiento de lo preceptuado en el artículo 13 de la ley de 29 de abril último acerca de los transportes marítimos y fluviales.
(Adoptando medidas para atajar la epidemia de encefalitis letárgica.)

Contra la contribución Industrial

Añoche se reunió en junta general extraordinaria la Junta de Defensa Mercantil Patronal, para protestar contra el aumento de la contribución industrial.
Pronunciáronse discursos de tonos enérgicos, y se acordó no pagar la citada contribución, en la forma siguiente:
(Todos los agremiados se darán de baja en las respectivas industrias, sin fecha.)
Los indicados industriales entregarán al síndico respectivo o al presidente de la Junta de Defensa el importe del trimestre de la contribución correspondiente, como garantía del compromiso que adquieren.

Habla el ministro de la Guerra

El señor vizconde de Eza ha hecho las siguientes manifestaciones a los periodistas:
"Sería absurdo asegurar que yo llevo programa o plan preparado para desarrollar en el ministerio de la Guerra.
No es así; no llevo nada preparado; por disciplina acepté la cartera que quisiera desempeñar con prudencia y discreción.
Me preocupa la cuestión de las industrias relacionadas con la guerra, pues conocida es la afirmación de que a Alemania no la vencieron los obuses, sino el bloqueo, lo cual demuestra la necesidad de los elementos defensivos de España.
Hay necesidad de conseguir una buena red de ferrocarriles estratégicos, como base implazable de una perfecta movilización.
Entiendo que esta labor es urgente, verdaderamente implazable, para ir preparando la organización divisionaria con arreglo a la ley de junio de 1918.
Para el desarrollo de esta organización es indispensable atender al acuartelamiento; sin éste no es posible la organización divisionaria.
Asegurar el acuartelamiento en España es acometer con denuedo la obra que ansia el Gobierno y que reclama el país."—Mencheta.

MADRID 13, 16'15.
Una entrevista con Durán
El señor Durán, Gobernador dimisionario de Valencia, ha recibido esta mañana, con su amabilidad acostumbrada, a un redactor de la Agencia Mencheta.
Nuestro compañero ha tenido ocasión de hablar extensamente con el señor Durán acerca de los motivos de la dimisión en su cargo de Gobernador de Valencia y de su actuación.
Ha comenzado haciendo historia del asunto del señor Durán, manifestando que su estancia en Madrid obedeció al incidente ocurrido con el señor Bergamín.
"No he visto todavía al jefe del Gobierno, señor Dato, pero tan pronto tenga el honor de entrevistarme con él, me apresuraré a pedirle con todo encarecimiento satisfaga las aspiraciones de Valencia, enviando un sucesor en mi cargo que merezca las simpatías de aquella noble ciudad.
Nunca he experimentado mayor satisfacción que las simpatías de que he sido objeto al marcharme, y que me compensan de mi esfuerzo y trabajo que realicé, a pesar de hallarme bastante enfermo y a punto de ser operado.
Pediré al señor Dato que envíe un hombre recto, que siga la política social meritosa que yo he seguido, no por ser mía, sino por merecer la aceptación general de todas las clases sociales.
Cuando esta confianza les falta, no deben continuar desempeñando el cargo.
Es inexacto que con la imposición de la multa de 500 pesetas al periódico "República Social" cometiera una trasgresión ilegal, porque hallándose en suspenso las garantías constitucionales, no está vigente la ley de Imprenta y las facultades de los gobernadores civiles se ensanchan.
La imposición de la multa no fue un acto ilegal; pero aún siéndolo, pudo el ministro revocar la orden y no anunciarme el envío de 500 pesetas para que la hiciese efectiva.
Respecto a las causas que motivaron mi dimisión, yo creo que no debo añadir una palabra más.
Yo creo que los gobernadores civiles, para el desempeño de su misión, necesitan, aun en sus errores, el máximo de la confianza ministerial.
Se me ha acusado también de haber dado a la publicidad un telegrama oficial que yo creí y sigo creyendo que tenía carácter particular.
He de rectificar la especie lanzada de que el incidente surgió con motivo de mi dimisión haya obedecido a una maniobra política mía.

La prueba de que yo no he hecho política en Valencia, a parte de la confianza que he merecido a la opinión casi general, está en que durante el tiempo que he desempeñado el cargo se han sucedido tres Gobiernos distintos.
No fui a Valencia con la misión de cumplir órdenes localistas de mi jefe político.
Solo anhelaba obtener la confianza de la opinión y combatir las organizaciones sindicalistas.
Hace un mes tenía pedida autorización para ausentarme de Valencia para atender al restablecimiento de mi salud, y a pesar de ello continué en mi puesto hasta lograr normalizar la situación.
Las organizaciones sindicalistas en Valencia están desechas, pues las organizaciones católico-agrarias son más fuertes que aquéllas.
Otro motivo de que uitarme es el de haber conseguido, antes de resignar el mando, dejar resuelta la huelga planteada.
La prensa toda de Valencia está a mi lado, incluso "El Mercantil", siendo de notar que este periódico, por primera vez, aplaude a un Gobernador monárquico, y de añadidura ciervista.
En la entrevista que celebraré con el señor Dato le diré que yo no he pretendido crear conflictos al Gobierno, porque yo soy conservador y me considero correligionario de los que se sientan en el banco azul.
Esta es la situación claramente expuesta.
Mi deseo es que cese el equívoco, y una vez se dé satisfacción a Valencia, que se me olvide y que se me deje descansar, pues estoy realmente enfermo."—Mencheta.

Otra visita al señor Durán

Después de entrevistarse el señor Durán con el jefe del Gobierno, le hemos vuelto a visitar.
"El señor Dato—nos ha dicho—me recibió muy amable.
Yo le dije que en el incidente surgió con motivo de mi dimisión, no había entrado en mi ánimo para nada el propósito de provocar un conflicto al Gobierno ni me guía ninguna animosidad contra el partido conservador.
No fui a Valencia—continuó diciéndome—en busca de una plataforma política.
Añadí que yo había indicado al ministro una fórmula para dejar en el lugar debido el principio de autoridad, y esta fórmula era la de no cobrar, por ahora, la multa, pero que no se me obligase a revocar la orden.
Hoy he recibido un telegrama de Valencia, pidiéndome que retire la dimisión, y yo he contestado rogando que no insistan sobre el particular, y que hagan un recibimiento cariñoso a mi sucesor.
El señor Dato me contestó que mi sucesor era persona dignísima y muy culta, y seguramente obtendrá las simpatías de los valencianos.
Alrededor del incidente se han desbordado las pasiones, llegando a decirse que yo lo había provocado, buscando una plataforma política.
La prueba de que no busco esa plataforma, es que hace años se me ofreció una subsecretaría si me prestaba a ciertas combinaciones, y yo no acepté.
Más recientemente se me ofreció la Dirección general de Agricultura, que también renuncié.
Por lo demás, es completamente inexacto que en este incidente haya procedido de acuerdo con mi jefe, señor La Cierva.
Yo no consulté a éste cuando contesté al telegrama del señor Bergamín, y no conozco tampoco el criterio que ha formado de lo ocurrido.
Supongo que se hallará contrariado, porque el señor La Cierva desea sinceramente prestar su apoyo al actual Gobierno.

Firma de Guerra

He aquí la firma de Guerra:
Ascendiendo a inspector de segunda al coronel médico don Miguel de la Paz Gandulfo.
Nombrándole inspector de Sanidad de la tercera región.
Disponiendo que el general de brigada en situación de primera reserva, don Gonzalo Carvajal, pase a la segunda, por haber cumplido la edad reglamentaria.
Idem pase a la misma situación del ídem don Luis Lafite.
Disponiendo que el intendente de división señor Butler Gutiérrez, pase a la primera reserva, por haber cumplido la edad reglamentaria.
Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo a los generales de brigada don Hilario Uriu Ruiz, don Manuel Villoras, don Mariano Peña, intendente don Antonio Bermúdez y inspector médico de segunda don José Lloris.
Destinando al coronel de Estado Mayor don José Queipo de Llano, a la base naval del Ferrol.
Idem a los coroneles de Infantería don Manuel Figueras, al regimiento de Murcia.
Don Eduardo Rueda, al de la Constitución, núm. 32.
Don Eulogio Bosch, al regimiento de la Corona.

Don Domingo Paveto, a la zona de Tarragona.
Don Enrique Escartí, a la de Lérida.
Don José Valdivia, a la de Teruel.
Don Ignacio Aviñón, a la de Almería.
Nombrando gobernador militar de Teruel, al coronel don José Romeu. Destinando a la zona de San Sebastián, al coronel de Infantería don Javier Arrenillaje Artache.
Destinando al coronel de Artillería don Joaquín Seoane al mando del 7.º regimiento ligero de Artillería en Mataró.
Nombrando al coronel de Artillería don Faustino Valdés director del Parque de Burgos.
Idem al ídem don Luis Chacón, director de la Maestría de Barcelona.
Idem al ídem don José Junquera, director del Parque de Valladolid.
Destinando al coronel médico don Félix Echevarría al mando de la primera comandancia de Sanidad militar.
Idem al coronel de la Guardia civil don Fernando Vidal a la división del 24 tercio (Pontevedra).
Idem al ídem don Rufino López García a la del 25 tercio (Santander).
Idem al ídem don Adolfo Ortiz a la del 23 tercio (Jaén).
Idem al ídem don José Laguna a la del 11 tercio (Badajoz).
Idem al ídem don Enrique Benedito a la del 19 tercio (Salamanca).
Idem al teniente coronel del mismo cuerpo don Tiburcio Moratella para el mando de la comandancia de Lugo.
Idem al ídem don Francisco Recio a la de Cuenca.
Idem al ídem don Rafael Aguilar a la de Alicante.
Idem al ídem don Francisco Esteve a la de Toledo.
Idem al ídem don Francisco Ciudad Martín a la de Marruecos.
Idem al ídem don José Martín al mando de la comandancia de Caballería de Sevilla.
Idem al ídem don Teodoro Hernández a la de Caballería de Córdoba.
Idem al ídem don José López Caparrós a la de Caballería del 23 tercio.
Idem al ídem don Venancio Aguilar a la de Caballería de Badajoz.
Idem al ídem don Federico Cruz a la de Caballería de León.
Nombrando auditores de las capitanías generales de Baleares y Canarias a los auditores de división don Luis Jordán y don Salvador García Rodríguez, respectivamente.
Concediendo cruces de primera clase del Mérito Militar, con distintivo blanco y sin pensión, a 75 capitanes de Infantería, 15 de Caballería, 18 de Artillería, 11 de Ingenieros, 3 de Intendencia y 2 de Sanidad.
Modificando el artículo 2.º del real decreto de 2 de marzo de 1909, por el que se regulan los aumentos en el cuerpo y cuartel de Invalídicos.

Granizada.—Chubascos.

—Corrida suspendida
A las tres de la tarde ha descargado en Madrid una fortísima granizada seguida de copiosos chaparrones.
En las barriadas extremas se han registrado algunas inundaciones, derrumbamientos, sin que afortunadamente hayan tenido que registrarse desgracias personales.
Durante toda la tarde se han sucedido los chaparrones, acompañados de truenos y relámpagos.
Por dicho motivo se ha suspendido la corrida en la plaza de Toros, actuando los espadas Malla, Saleri y Freg.—Mencheta.

Noticias de provincias

BARCELONA 13, 5'40.
Obrero muerto.—Captura de los agresores
Cerca de las seis de la tarde se cometió un atentado en la persona de Pedro Torrens Capdevila, obrero panadero.
La víctima de este nuevo atentado había salido hace pocos días del Hospital Clínico, donde ingresó el 23 de abril último a curarse de unas heridas que le infirieron en una colisión habida entre los sindicalistas y la Policía de la Patronal, a la que pertenecía el Torrens.
A la hora mencionada dos sujetos se aproximaron a Torrens en la calle del Olivo y a quemarropa le hicieron varios disparos.
Mientras que unos transeúntes recogían al herido, que falleció antes de llegar a la casa de Socorro, otros, en unión de la Policía y de la Guardia civil, persiguieron a los agresores.
El primero que fué detenido resultó ser Alfonso Miguel Martorell, habitante en la calle de Riera, 7, segunio, al que se le ocupó una pistola Star.
El público, indignado, intentólynchar al detenido, evitándolo a costa

de grandes esfuerzos, pero así resultó con algunas lesiones, que le fueron curadas en el dispensario de la calle del Rosal.
El otro agresor fué detenido por el agente de Policía señor Maricheña y unos guardias civiles, que le capturaron en un terrado.
Se llama Enrique Santiago Abad, habitante en la calle del Olivo, y se le ocupó una pistola con tres cargadores.
En los domicilios de los detenidos fueron hallados folletos anarquistas, un estilete y otros objetos.
Cuando se estaba verificando el registro en la calle del Olivo, se presentaron Antonio Martínez, de 17 años, cortidor, y Bartolomé Lloret, de 29, carpintero, que fuerot también detenidos.

Inauguración de un Congreso

En el salón de las casas consistoriales se inauguró a las siete el Congreso Penitenciario.
En la presidencia fueron colocados retratos de don Concepción Arenal y de otros ilustres escritores.
Asistió gran número de congresistas, venidos de todas las regiones de España.
Presidió el acto el exministro de Gracia y Justicia señor Roig y Bergadá, quien tenía a sus lados al alcalde señor Martínez Domingo, al gobernador eclesiástico doctor Llopis, al decano del Colegio de Abogados señor Malquer y al representante de la diputación y Mancomunidad señor Nolla.
El secretario señor Bartrina leyó una Memoria, comprensiva de la gestación del Congreso.
Hicieron uso de la palabra los señores Albó, Inocencio Jiménez y el presidente señor Roig y Bergadá, terminando la sesión inaugural.

BARCELONA 13, 16'30.

A la huelga general

(Con objeto de ejercer presión para que sean puestos en libertad los presos por delitos políticos y sociales, se trata por algunos elementos de declarar la huelga general.
Los empleados del ramo de aguas han anunciado a los patronos que el lunes no acudirán al trabajo.)

Choque

Un automóvil que se dirigía a Berga chocó en la carretera con un carro.
A consecuencia del choque, resultó muerto el carretero, y gravemente herido un individuo que iba en el carro.

El Congreso de Penitenciaría

En la Universidad se ha procedido a la elección de cargos del Congreso de Penitenciaría.
Se han votado los de presidente y secretario.
Después se ha procedido a la lectura de las ponencias.

La agresión contra Torrens

Han ingresado en la cárcel los obreros detenidos anoche, Enrique Santiago Aguir, Alfonso Martínez, Antonio Miguel y Bartolomé Llorias, acusados como autores de la agresión de que fué víctima el obrero Torrens.
Los dos primeros han quedado incommunicados.
Los dos primeros han quedado incommunicados.
Mientras prestaba declaración en el juzgado, Miguel trató de apoderarse de un revólver que había sobre la mesa del escribano.
Miguel y Santiago han sido encarados, negando aquél la participación del último en el hecho de autos.

Estudiante detenido

Ha sido detenido el joven estudiante don José María Dalmaes Maciá, acusado de haber proferido gritos de muera España durante unos recientes sucesos ocurridos en la Universidad.
El detenido es sobrino del diputado a Cortes señor Maciá.

El juez de Tarrasa

Probablemente dentro de 10 ó 12 días será dado de alta el juez de Tarrasa, quedando concluida la causa para remitirla a la Audiencia.

Obreros apaleados

En un local cerca de la Casa de la Maternidad, dos obreros que se hallaban durmiendo fueron apaleados bárbaramente por un grupo, dejándoles en grave estado.—Joaniquet.

TOLEDO

Movimiento sísmico

Toledo.—Se registró ayer un movimiento sísmico, que duró varios segundos.

ALMERIA

Accidente

Almería.—En Fuente Moreno, y a consecuencia de no obedecer los frenos, se precipitó un automóvil por una pendiente, resultando muerto don Juan Oña y 14 heridos de consideración.

